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Servicio de recolección diferenciada
Desde el jueves 15 de mayo, el barrio Santa Rita de Loma 
Verde cuenta con servicio de recolección diferenciada de re-
siduos reciclables. La iniciativa busca fortalecer la separación 
en origen para reducir el volumen de desechos y fomentar el 
reciclaje. El recorrido abarca toda la zona interna del barrio, 
entre la Colectora Este y Oeste de la Panamericana. Para más 
información: www.escobar.gob.ar/escobarsostenible (sección 
“Reciclaje”).

Robo millonario 
Tres sujetos encapuchados y armados ingresaron duran-
te la madrugada del domingo 18 de mayo a una vivienda 
del Club Privado Loma Verde. Los delincuentes redujeron 
a los ocupantes de la casa y se llevaron un cuantioso bo-
tín en dólares y pesos, además de teléfonos celulares. La 
causa fue caratulada como “robo doblemente calificado 
por ser cometido en banda y con armas” y quedó a cargo 
de la UFI N°5 de Escobar y la SubDDI local.

“Vientos sin amo” de Silvia Heidel 
“Viento sin amo” es el título del nuevo libro de Silvia 
Heidel, escritora oriunda de Loma Verde. La edi-
ción, publicada por la editorial local Maxbrod, es 
un nuevo poemario de Heidel que cumple con las 
tres constantes de la poesía de todos los tiempos: 
cantar, contar y dramatizar. “Sin duda este libro 
es un nuevo objeto artístico instalado en el mundo”, 
expresó la autora.

Inauguración de planta industrial 
La empresa de construcción modular industrializada 
Ecosan, fundada por Juan Pablo Rudoni, inauguró una 
nueva planta en el complejo Plaza Industrial Escobar 
de Loma Verde. Según la compañía, se trata de “la ins-
talación más avanzada de América Latina” en su rubro. 
La construcción demandó una inversión de $1.900 
millones y el establecimiento fue diseñado bajo un 
modelo 100% sustentable.

Inundaciones por temporal
Las intensas precipitaciones que afectaron a la región 
los días viernes 16 y sábado 17 de mayo dejaron nume-
rosos sectores de la localidad bajo agua. En 24 horas se 
registró casi el triple de las lluvias esperadas para todo 
el mes. Gabriel Pérez, director de Defensa Civil, informó 
que Loma Verde y Maquinista Savio fueron las localida-
des más afectadas del distrito, con evacuados y calles 
anegadas como principales consecuencias del temporal.

[ BREVES LOCALES ]
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La sede de FADEEAC (Fe-
deración Argentina de 
Entidades Empresarias 

del Autotransporte de Cargas) 
fue el escenario de una nueva 
edición de la Ronda de Nego-
cios, una iniciativa conjunta 
entre la Municipalidad de Es-
cobar y la Provincia de Bue-
nos Aires que busca impulsar 
el crecimiento de las pymes y 
pequeños productores del dis-
trito.
El encuentro, realizado el pa-
sado martes 13 de mayo en las 
instalaciones ubicadas en Ruta 
N°9 Kilómetro 58, Colectora 
Este, contó con la participación 
de más de 400 empresarios y 
se desarrolló en colaboración 
con la Unión Industrial de Es-

cobar y las Cámaras de Co-
mercio de Escobar y Matheu.
El intendente Ariel Sujarchuk 
inauguró la jornada destacan-
do la necesidad de fortalecer 
los vínculos entre el sector pú-
blico y privado. “Cuando habla-
mos de políticas de Estado, más 
allá de la alternancia partidaria 
que es sana para la democracia, 
lo que buscamos es sentido co-
mún: que una pyme local no pa-
gue más impuestos que quienes 
solo especulan. Porque ese em-
prendedor genera empleo real y 
motoriza la economía”, expresó 
el jefe comunal.
Sujarchuk agregó que esta ini-
ciativa responde a “la lógica 
del club de los normales: cons-
truir acuerdos básicos que nos 

permitan crecer como país”, 
enfatizando la importancia 
de generar empleo, fomentar 
el consumo local y mejorar la 
competitividad de las econo-
mías regionales.
Por su parte, la subsecretaria 
de Industria y Pymes de la Pro-
vincia, Mariela Bembi, destacó 
el acompañamiento del go-
bierno bonaerense en un con-
texto desafiante para el sector 
productivo. “En un momento 
muy difícil para nuestras pymes, 
la provincia de Buenos Aires, 
con el gobernador Axel Kicillof, 
y el ministro de Producción Au-
gusto Costa, está presente para 
ser escudo y red”, afirmó.

Más de 400 empresarios participaron del encuentro realizado en FADEEAC, 
donde pymes y pequeños productores presentaron sus productos a 
potenciales compradores.

Ronda de Negocios 
para pymes 

Sigue en P.6 

[ ACTUALIDAD ]
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Bembi, quien estuvo acompa-
ñada por el subsecretario de 
Desarrollo Comercial y Pro-
moción de Inversiones, Ariel 
Aguilar, subrayó que “genera-
mos espacios para que el sector 
productivo siga en pie, porque 
sabemos que la salida es con 
más trabajo, más industria y un 
Estado que acompañe”.
La dinámica del encuentro 
se centró en facilitar que las 
pymes y pequeños producto-
res presenten sus productos 
a potenciales compradores 
como autoservicios, super-
mercados y mayoristas de la 

provincia de Buenos Aires. El 
objetivo principal fue crear un 
entorno propicio para el inter-
cambio comercial e institucio-
nal, promoviendo acuerdos, 
representaciones y estrate-
gias que impulsen el desarro-
llo del entramado productivo 
local.
Esta edición de la Ronda de 
Negocios estuvo específica-
mente destinada a produc-
tos finales para góndolas en 
diversos rubros: alimentos, 
bebidas, higiene personal, 
limpieza, bazar, artículos para 
el hogar y ferretería. Se prio-

rizó la participación de pro-
ductores locales o regionales 
y autoservicios de cercanía, 
fomentando el consumo de 
productos “de kilómetro cero”, 
que ofrecen menor costo lo-
gístico y mayor valor agrega-
do artesanal.
Esta iniciativa se enmarca en 
las políticas públicas orienta-
das a fortalecer el tejido pro-
ductivo local, generando opor-
tunidades de crecimiento para 
las empresas del distrito y pro-
moviendo un desarrollo eco-
nómico sustentable que bene-
ficie a toda la comunidad. 

[ ACTUALIDAD ]

PRODUCTORES. Loma Verde fue nuevamente anfitrión de la ronda de negocios con más de  
400 empresarios.
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Colectora Oeste 810 Local D
11 3344 4040

yesica@montiniseguros.com.ar
www.montiniseguros.com.ar

Seguridad, Prevención 
de Incendios e

Indumentaria de Trabajo

Casa Central: 
Estrada 881 - Escobar

(0348) 467-9784
rescueone.ar@gmail.com

FUMIGACIONES FD

DESINFECCIÓN
Y CONTROL
DE PLAGAS

ESPECIALISTAS EN
SANEAMIENTO

AMBIENTAL

11 6585 6250
fumigacionesfd
fdcontrolpest@gmail.com

Más de 20 años de experiencia 
en el rubro, ahora en Loma Verde.

VENTA, INSTALACIÓN 
Y REPARACIÓN DE 

GENERADORES ELÉCTRICOS 

TABLEROS DE TRASFERENCIA AUTOMÁTICA 

INSTALACIONES LLAVE EN MANO

EQUIPOS NAFTEROS, DIESEL, Y A GAS NATURAL

REPARACIÓN DE MAQUINARIA DE JARDINERÍA

11 5428 5646
info@tycenergy.com

Los Aromos y La Palmera | Loma Verde | Escobar
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La Honorable Cámara de 
Diputados de la Provin-
cia de Buenos Aires de-

claró de Interés Legislativo al 
Parque Solar Municipal Loma 
Verde, en el marco del tercer 
aniversario de su inaugura-
ción, que se celebra el 5 de 
julio.
El proyecto fue presentado por 
el diputado provincial Leo Mo-
reno, legislador escobarense 
y ex vecino de la localidad de 
Loma Verde.  Además, la ins-
titución legislativa solicitó que 
el Poder Ejecutivo provincial 
considere declarar al parque 
de Interés Provincial a través 
de sus órganos competentes.

UN PIONERO EN ENERGÍA 
RENOVABLE
El Parque Solar de Loma Verde 
ostenta el título de ser el pri-
mer parque solar de gestión 
municipal de Argentina. Ubica-
do en un predio de 3 hectáreas 
en la intersección de las calles 
Congreve y Viraró, la obra fue 
construida íntegramente con 
fondos municipales y comen-
zó a operar en mayo de 2022.
La instalación cuenta con 
3.700 paneles fotovoltaicos y 
toda su producción está des-
tinada a fortalecer la red eléc-
trica de la cooperativa Esco-
bar Norte, que se encarga de 
la distribución energética en 

Loma Verde.

IMPACTO AMBIENTAL 
SIGNIFICATIVO
Los números del parque solar 
reflejan su importante contri-
bución ambiental. Entre mayo 
de 2022 y enero de 2024, pro-
dujo energía eléctrica limpia 
equivalente al consumo pro-
medio de 5.000 hogares y evi-
tó que más de 2.000 toneladas 
de CO2 fueran liberadas a la 
atmósfera.
El Municipio de Escobar ob-
tuvo el Certificado de Usuario 
Generador emitido por la Se-
cretaría de Energía de la Na-
ción, en el marco del Régimen 

Reconocen al Parque 
Solar de Loma Verde
La Cámara de Diputados bonaerense declaró de Interés Legislativo al 
Parque Solar de Loma Verde. Es el primer parque solar municipal del  
país y cumple tres años.

[ ACTUALIDAD ]
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de Fomento a la Generación 
Distribuida de Energía Reno-
vable Integrada a la Red Eléc-
trica Pública, establecido por 
la Ley Nacional N° 27.424.

MÁS QUE ENERGÍA: 
EDUCACIÓN Y 
BIODIVERSIDAD
El proyecto trasciende la gene-
ración energética. En el mismo 
predio funciona un Vivero Mu-
nicipal de Plantas Nativas que 
fomenta la creación de biocorre-
dores en el distrito, devolviendo 
la genética local al paisaje nativo.
Además, el parque se ha con-
vertido en un centro de edu-
cación ambiental donde se 
realizan charlas y programas 
educativos destinados a es-
cuelas de todos los niveles, 
tanto del distrito como de 
otros municipios. La insta-
lación también participó en 
el proyecto “ActivAR” para el 
Concurso federal “Historias de 
acción climática”, una iniciativa 
cultural y audiovisual que pro-
mueve la conciencia ambiental 
y el desarrollo sostenible.

MODELO PARA EL PAÍS
Esta obra posiciona a Escobar, 
y en particular a Loma Verde, 
como una ciudad comprome-
tida con la transición hacia una 
matriz energética sostenible, 
contribuyendo a la reducción 
de emisiones de gases de efec-
to invernadero y cumpliendo 
con los compromisos interna-
cionales adquiridos por Argen-
tina en el Acuerdo de París.
Según destacan desde la Cá-
mara de Diputados, esta obra 
constituye un modelo para fo-
mentar la implementación de 
parques solares y otras fuen-
tes de energías renovables en 
todo el territorio argentino, 
contribuyendo así a la mitiga-
ción de los efectos del cambio 
climático. 

[ ACTUALIDAD ]

ANIVERSARIO. El parque solar cumple 3 años y es reconocido 
por el parlamento bonaerense.
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El Parque Industrial de 
Loma Verde es el nuevo 
hogar de una planta lo-

gística de última generación 
que marca un hito en el de-
sarrollo productivo  regional. 
La instalación, resultado del 
trabajo conjunto entre la Mu-
nicipalidad y el Grupo De Nar-
váez, representa una inversión 
superior a los 24.000 millones 
de pesos y ha creado 200 nue-

vos puestos de trabajo para 
vecinos del distrito.
Esta moderna planta tiene la 
misión de abastecer a todas 
las sucursales que la cadena 
de supermercados Chango-
MAS tiene distribuidas en el 
territorio nacional, consoli-
dando a Loma Verde como 
un punto estratégico en la 
cadena de distribución del 
grupo empresario.

Durante la recorrida por las 
instalaciones, el intendente 
Ariel Sujarchuk destacó la im-
portancia de esta inversión 
en el marco de un proyecto 
de desarrollo integral. “Nues-
tro proyecto de desarrollo no es 
solo económico sino humano, 
social y territorial. Apostamos 
a construir un distrito donde la 
inversión privada conviva con 
el empleo local, la planificación 

Nueva planta logística
El Grupo De Narváez instaló una planta logística de última generación en el 
Parque Industrial de Loma Verde. La nueva instalación generó 200 puestos 
de trabajo para vecinos del distrito y abastecerá a todas las sucursales de 
ChangoMAS en el país.

[ ACTUALIDAD ]
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urbana y la mejora de la calidad 
de vida”, expresó el jefe comu-
nal.
Sujarchuk agregó que “la insta-
lación de esta nueva industria es 
parte de una visión más amplia: 
un Escobar que crece con inclu-
sión, sustentabilidad y futuro”, 
reflejando la política municipal 
de promover un crecimiento 
económico que beneficie di-
rectamente a los habitantes 
del distrito.
El intendente estuvo acompa-
ñado durante la visita por el 
CEO del Grupo De Narváez-
ChangoMAS, Guillermo Cal-
cagno, y el country manager, 
Juan Pablo Irrera, quienes des-
tacaron la importancia estra-
tégica de la ubicación elegida 
para esta nueva instalación.
Un aspecto fundamental de 
este proyecto es la generación 
de empleo local. Los 200 nue-
vos empleados fueron contra-
tados a través de la articulación 
con la Dirección de Empleo 
Municipal, garantizando que 
los vecinos de Escobar sean 
los principales beneficiarios de 
esta inversión privada.
El Grupo De Narváez también 
participó de la Ronda de Ne-
gocios llevada a cabo en Loma 
Verde el mes pasado, demos-
trando su compromiso con la 
integración activa al ecosis-
tema productivo del partido 
y fortaleciendo los vínculos 
comerciales con otros em-
prendedores y empresas de 
la región.
Con presencia consolidada en 
Argentina, Uruguay y Ecuador, 
el Grupo De Narváez continúa 
su proceso de expansión re-
gional. La empresa cuenta ac-
tualmente con 645 locales dis-
tribuidos en 214 ciudades de 
63 provincias, posicionándose 
como uno de los principales 
actores del sector de super-
mercados en la región.  

[ ACTUALIDAD ]

PLANTA LOGÍSTICA. Invirtieron más de 24.000 millones de 
pesos en la nueva instalación.



Escobar < 12 > Norte

La proliferación de ardillas 
de vientre rojo en Loma 
Verde representa uno 

de los casos más preocupan-
tes de invasión biológica en la 
región del Gran Buenos Aires. 
Lo que comenzó como una in-
troducción accidental, hoy se 
ha convertido en un problema 
complejo que afecta desde la 
infraestructura urbana hasta 
la biodiversidad nativa.

UN PROBLEMA CON 
HISTORIA
La ardilla de vientre rojo que 
habita en nuestros barrios 

tiene una historia particular. 
Hace más de 50 años, espe-
cíficamente en 1970, esta 
especie fue introducida en 
Argentina en la localidad de 
Jáuregui, partido bonaerense 
de Luján. Traídas desde Bél-
gica y originarias del sudeste 
asiático, fueron inicialmente 
10 ejemplares mantenidos en 
cautiverio en una estancia. Sin 
embargo, algunas escaparon 
o fueron liberadas, dando ori-
gen a una población silvestre 
que hoy supera los 100.000 
ejemplares. Si bien el foco 
principal permanece en Luján, 

el problema se ha extendido, 
siendo Loma Verde, Escobar, 
uno de los más afectados en 
Buenos Aires.

ALERTA POR EXPANSIÓN
Para entender mejor la situa-
ción actual, revista Escobar 
Norte entrevistó a Mariela 
Borgnia, profesora e inves-
tigadora de la Universidad 
Nacional de Luján y del Ins-
tituto de Ecología y Desa-
rrollo Sustentable (INEDES, 
UNLu-CONICET), quien explica 
varias cuestiones de esta pro-
blemática local. Borgnia, junto 

Sin freno
Transformadores y cables rotos, árboles dañados y biodiversidad alterada, 
son algunas de las consecuencias ante el crecimiento descontrolado de la 
población de ardillas en nuestra localidad. 

[ NOTA DE TAPA ]

ARDILLAS EN LOMA VERDE
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a otros investigadores viene 
trabajando con la Cooperativa 
Escobar Norte desde junio de 
2023. 

¿Desde cuándo se ha detecta-
do la presencia de ardillas en 
Loma Verde y cómo llegaron 
específicamente a nuestra lo-
calidad?
Las ardillas de Loma Verde son 
parte de una población que se 
inició en Escobar a partir de 
individuos que fueron captu-
rados en Luján, trasladados y 
liberados al medio ambiente 
en la zona de Temaikèn  por el 
año 1995. No sabemos cuál fue 
el número inicial de animales, 
pero a partir de allí se multipli-
caron y se expandieron. En los 
años posteriores, entre 2005 y 
2009, ya empezaron a visuali-
zarse los primeros ejemplares 
en la zona de Loma Verde. Esta 
historia de la introducción en Es-
cobar la conocemos a partir de 
los trabajos que hemos realiza-
do mediante entrevistas a veci-
nos y vecinas. La de Escobar, es 
una población que se inició de 
manera independiente a la de 

Luján pero al l día de hoy estas 
dos poblaciones se encuentran 
prácticamente unidas.

Muchos vecinos consideran 
a las ardillas como animales 
adorables, ¿por qué debería-
mos preocuparnos por su pre-
sencia en nuestra localidad?
Sí, es verdad que son animales 
muy simpáticos, que es agrada-
ble observar su comportamien-
to, además siempre han tenido 
muy buena prensa; desde la 
cinematografía, los dibujitos 
animados, y en la cultura en 
general están bien caratuladas, 
entonces cuesta disociarse de 
esa representación y poderlas 
observar como un animal que 
puede causar problemas. No 
hay que olvidar que son roedo-
res silvestres, por lo que  tiene 
la potencialidad de transmitir 
enfermedades. Con la fauna 
silvestre se debe  interactuar de 
manera respetuosa, sin  entrar 
en contacto con ese animal de 
manera desproporcionada, es 
decir, no intentar agarrarlo, to-
carlo, u ofrecerle  alimento para 
que se acerque a las casas o tra-

tar de tenerlo como una  mas-
cota. Son comportamientos  que 
se deben evitar.

¿Qué daños concretos están 
causando estas ardillas en los 
jardines, cables eléctricos o 
cultivos de nuestra localidad?
Se ha visto es que después de va-
rios años de establecida una po-
blación en un lugar, empiezan a 
percibirse daños en los árboles, 
sobre todo por el descorteza-
miento. Las ardillas quitan la 
corteza de los árboles para ex-
traer la savia, el floema, o tam-
bién para utilizarlo para sus ni-
dos cuando se van a reproducir. 
Puede afectar la supervivencia, 
el crecimiento de los árboles e 
incluso la calidad de la madera 
si se trata de alguna producción 
forestal. 
Además por sus hábitos de 
consumo (mayormente se ali-
mentan de frutos y semillas) se 
ven afectadas las producciones 
de frutales de distinto tipo. Su 
presencia fuerte en los árboles 
hace que puedan interferir con 

PLAGA. Simpáticas pero dañinas, las ardillas siguen multiplicándose en la localidad. Foto 
gentileza grupo EMI-UNLu

[ NOTA DE TAPA ]

Sigue en P.14 
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la actividad de algunas aves, en-
tonces también hay una poten-
cialidad de ser competidoras en 
ese sentido. Sucede que algunas 
especies de aves se van porque 
se ven molestas por la presencia 
de la ardilla. Se ha comprobado 
el consumo de huevos e incluso 
de pichones. 
También  está el daño que tiene 
que ver con la infraestructura y 
los servicios humanos, básica-
mente por el roído de cables o 
las mordeduras que hacen en 
las mangueras de riego, en plás-
ticos, en telas. Se ven afectados 
tirantes de techos, pajas de los 
quinchos, transformadores, 
antenas de televisión. Las em-
presas que proveen servicios de 
telefonía, de cable, de luz, tienen 
un costo económico asociado a 
la actividad de la ardilla. A ve-
ces eso se traslada a los propios 
usuarios y consumidores.

¿Cómo describiría la situación 
actual de la población de ar-
dillas en esta zona? ¿Está en 
expansión, estable o en retro-
ceso?
Es una población que sigue en 
crecimiento. Hace unos años, 

podíamos identificar dos o tres 
poblaciones cercanas. Una era 
la de Luján, la otra la de Esco-
bar y después hay otra pobla-
ción en San Miguel. Lo que esta-
mos viendo en este momento es 
que esas poblaciones se están 
uniendo. No es posible discri-
minar dónde empieza el foco de 
Escobar y dónde empieza el de 
Luján porque toda la zona entre 
uno y otro está todo poblado de 
ardillas. En Loma Verde se ex-
pande hacia el Parque Nacional 
Ciervo de los Pantanos. Están 
muy cercanas, es inminente su 
llegada.

¿Qué acciones concretas pue-
den tomar los vecinos de Loma 
Verde para ayudar a controlar 
la población de ardillas y qué 
prácticas deberían evitar?
Es bastante difícil cuando las 
poblaciones ya están muy es-
tablecidas, en crecimiento. No 
se puede plantear una erradi-
cación de todas las ardillas de 
Loma Verde. 
Hay que empezar a evitar los 
traslados de animales hacia 
otros lados, evitar el mascotis-
mo y ayudar a detectar ardillas 

en lugares nuevos como por 
ejemplo dentro de áreas pro-
tegidas o las zonas cercanas al 
río. Hay que avisar a las autori-
dades. En este momento hay un 
proyecto de ciencia ciudadana 
en el que las personas pueden 
colaborar subiendo registros de 
ardillas o avisando, vi ardillas 
en tal lugar. En la zona de Loma 
Verde ya sabemos que existen, 
pero puede haber otros sitios 
cercanos donde todavía no se 
sepa de la existencia. 
Es muy importante no aplicar 
venenos, hasta el momento no 
se ha encontrado un veneno que 
sea exclusivo para ardillas. No 
es como en otros roedores que 
andan por el suelo y uno pue-
de poner eventualmente algún 
producto que esté autorizado o 
puede fumigar con el asesora-
miento correspondiente. 
En el caso de las ardillas esto 
no es del todo posible. Desde la 
Universidad de Luján hemos de-
sarrollado un protocolo de ma-
nejo de ardillas que involucra la 
captura y el sacrificio de los ani-
males, pero claramente eso no 
es factible para realizar desde 
la ciudadanía común, además 

[ NOTA DE TAPA ]

ELECTROCUTADA. Una ardilla encontrada en un fusible del tendido eléctrico. 
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de que se necesita una cierta capacitación y pedir 
una autorización a Fauna Provincia. Trabajar en 
sintonía con las autoridades locales, que conoz-
can la problemática y puedan evaluar costos y 
beneficios. 
Como vecinos podemos hacer acciones que se 
llaman de mitigación. Si uno no 
quiere que las ardillas anden 
por los techos de nuestras 
casas, uno puede ha-
cer una poda dirigida 
de ciertos árboles 
para cortarles las 
conexiones, que 
no se puedan 
trasladar y lle-
gar a nuestros 
domicilios con 
facilidad. Tam-
bién aislar una 
pequeña pro-
ducción o prote-
ger a los árboles 
de la acción de las 
ardillas. Son todas 
cosas que requieren 
un esfuerzo, pero se 
pueden implementar.
Es importante también evitar 
el contacto con las crías de las ar-
dillas. Cuando se hacen podas o 
luego de una tormenta, se caen los nidos y apare-
cen crías muy chiquititas. Las personas las quie-
ren rescatar, las llevan adentro de su domicilio y 
las alimentan. Cuando son adultos empiezan a 
morder, entonces terminan volviéndose a liberar 
al medio ambiente. En esos casos lo que hay que 
hacer es que la naturaleza siga su curso, dejar el 
nido o correrlo si está cerca de una casa,  tratar 
de no tocarlo, de no alimentarlo y de no ingresarlo 
a los hogares.  

Si encontramos un animal muerto, lo ideal es en-
terrarlo. 

Para finalizar, ¿qué mensaje le gustaría trans-
mitir a los lectores de nuestra revista sobre la 
convivencia responsable con las ardillas?

Se debe conocer cuál es la nor-
mativa respecto de la fauna sil-

vestre, no se pueden captu-
rar y trasladar animales 

sin autorización, no 
cualquier animal 

puede tenerse en 
el ambiente do-
miciliario. Ante 
la menor duda 
respecto de qué 
hacer o qué se 
puede o no se 
puede hacer, 
siempre hay 

que dirigirse a 
los organismos 

correspondientes. 
En el municipio es la 

dirección de ambiente 
y a nivel provincial quien 

tiene injerencia en todo lo 
que es fauna silvestre es la Di-

rección de Flora y Fauna de Bue-
nos Aires.

La situación de las ardillas en Loma Verde re-
presenta un desafío complejo que requiere la 
coordinación entre autoridades, instituciones, 
y la comunidad en general. Solo a través de un 
enfoque integral y la participación responsable 
de todos los actores involucrados será posible 
mitigar los impactos de esta invasión y proteger 
tanto la infraestructura local como el ecosistema 
regional.  

[ NOTA DE TAPA ]
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[ MANO A MANO ]

“El corte de pelo es  
un arte”
Fabio Rocca es vecino de Loma Verde desde el 2007. Peluquero por elección, 
debió  abandonar su profesión por una cuestión de salud. Sin embargo, 
nada lo detiene. Actualmente proyecta un emprendimiento inmobiliario en 
su localidad.
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El karting naranja, la caramelera y su proli-
jidad, siempre serán el sello de Fabio Roc-
ca (56), el peluquero de hombres y niños 

que durante treinta y seis años trabajó en el lo-
cal  de avenida Eugenia Tapia de Cruz, en Belén 
de Escobar, el mismo que hace unos meses, se 
jubiló para empezar un nuevo estilo de vida. 
Oriundo de Dique Luján, hace veintidós años 
decidió junto a su esposa Angélica “Gely”  Ker-
bs (53), construir su casa en Loma Verde. Al en-
terarse de la venta anticipada de los terrenos 
del Haras Santa María, se entusiasmaron con 
la idea, aunque eran tantos los interesados que 
no pudieron quedar entre los compradores. Sin 
embargo ellos no desistieron. Cuatro años les 
tomó construir  su casa. Los cimientos no se le-
vantaron en el barrio cerrado sino en un lote 
de la calle Old Man, tan amplio que les permitió 
pensar en una huerta, en árboles y en mucho 
parque. 
Papá de Renzo (21) y de Morena (18), el loma-
verdense, siente orgullo por sus hijos.  El mayor 
es chef. Desde  abril de 2024, está trabajando 
en Nueva Zelanda, mientras que la menor, es-
tudia Diseño de interiores y aún vive con sus 
padres.
En una entrevista  exclusiva con revista Escobar 
Norte, cuenta sobre su retiro, sus  proyectos, su 
nueva vida y su pasión por la peluquería.

UNA DECISIÓN DIFÍCIL 

¿Te costó dejar la peluquería?
Sí, mucho. La fui estirando lo más que pude. Sabía 
que la tenía que dejar, pero costó porque fue mi 
vida, al punto que debí trabajarlo en terapia. De 
todos modos la “pelu” sigue funcionando porque 
la está atendiendo Ezequiel Villalba, el yerno de un 
amigo. Tiene 20 años, la misma edad que yo tenía  
cuando empecé a cortar el pelo en 1990. Lo apoyo 
mucho, quiero que le vaya bien.

¿Por qué hiciste el cambio?
Tuve que hacerlo por una cuestión de salud. En 
enero de 2023 me diagnosticaron esclerosis múl-
tiple. Al comienzo me costó reconocer que ya no 
podía estar tanto tiempo parado. No quería dejar 
de trabajar, pero era necesario. Tuve que aceptar 
el diagnóstico. Hay días buenos y otros no tantos, 
pero la voy llevando. Hago varias terapias y eso me 
impulsa a seguir adelante. Mi familia y mis amigos 
del Instituto Secundario Gral.  Belgrano (ISGB) son 
muy importantes en el acompañamiento. Mi vida 
social cambió. Ahora es un poco más acotada, 
pero ellos están más presentes que nunca. Y yo 
no dejo de tener proyectos. A pesar de todo,  hay 
cosas lindas que me entusiasman.

[ MANO A MANO ]

Sigue en P.18 

PASIÓN. Prolijidad y paciencia, los atributos de Fabián Rocca como peluquero. 



Escobar < 18 > Norte

Tres  veces por semana, Rocca  dedica sus ma-
ñanas a  kinesiología, pilates y a los masajes. 
Además se hace tiempo para las sesiones indi-
viduales y grupales de psicología, mientras que 
por la tarde, aprovecha para descansar.

¿Qué proyectos tenés?
En el terreno contiguo, quiero hacer unas casitas, 
tipo steel framing. El plan es construir tres y un lo-
cal gastronómico adelante. Hace rato que quería 
hacer algo así, y  ahora tengo tiempo.  Al comienzo, 
la idea eran cabañas para turistas, aunque ahora 
cambiamos y va a ser para vivienda permanente. 
More y Gely me convencieron de modificar el plan, 
porque  si no íbamos a tener que estar muy pen-
dientes de los inquilinos temporarios.

DE PROFESIÓN, 
PELUQUERO

¿Qué significa la 
peluquería para 
vos?
¡Todo! Fue la he-
rencia de mis 
padres, ambos 
peluqueros. Mi 
mamá Clelia 
Civetta (81) tra-
bajó cuarenta y 
ocho años y mi 
papá Rubén Roc-
ca (85) laburó cin-
cuenta y ocho. Yo 
decidí seguir sus pa-
sos. Si volvería a nacer, 
volvería a ser peluquero, 
pero a otra escala.

El lomaverdense recuerda que cuando 
terminó la secundaria, se anotó en el Ciclo Bá-
sico Común (CBC) para el ingreso a Abogacía. 
Recuerda que se  pasaba “de joda, hablando con 
todo el mundo y claro, así de las ocho materias, 
sólo metí tres. Cuando terminé el año, le entregué 
las llaves del auto a mi papá  porque me lo pres-
taba todos los días para ir a cursar y le dije: me 
quedo con la pelu. Así fue”. 
Rocca ya había hecho el curso de coiffure mien-
tras cursaba los últimos años del secundario en 
el turno vespertino en la ex  Escuela Nacional 
de Ingeniero Maschwitz, por eso, su familia, 
apoyó en la decisión de iniciarse en el mundo 
de las tijeras y navajas.

¿Qué te gusta de ser peluquero?
Para mí, el corte de pelo es un arte. Cuando un 
cliente pasaba por el local al día siguiente, lo úni-
co que le miraba era la nuca. Quería chequear 
que hayan quedado perfecto los contornos. Como 
dice Valeria Mazza, el pelo es el marco de la cara 
(se ríe).

¿Cuál es el sello de Fabio Rocca?
La prolijidad y la paciencia. Yo no corto a las apu-
radas, me fijo en los detalles porque  quiero que 
quede perfecto y además me encanta charlar con 
mis clientes, me gusta la relación que tengo con 
ellos. A Ezequiel le pasé la agenda de contactos y 
muchos siguen yendo, así que cuando paso por 

el negocio, por alguna cuestión apro-
vecho para verlos.

¿Qué relación estable-
ciste con tus clien-

tes?
¡La mejor! En el ne-

gocio nos juntá-
bamos a tomar 
café, a charlar 
y a  que les cor-
tara el pelo. An-
tes, yo no daba 
turno, era por 
orden de llega-

da. Sabían que 
tenían dos horas 

de espera, enton-
ces se sentaban a 

esperar su lugar. Des-
pués de la pandemia, 

las cosas cambiaron, así 
que opté por los turnos.

¿Fuiste un poco psicólogo o sacerdote de 
los clientes?
Sí, pero lo que se contaba en la peluquería, que-
daba ahí. Las historias que habrán pasado (se ríe). 
Esa confidencia también se extraña.

¿Cómo se te ocurrió lo del karting  para los más 
chicos?
Un muchacho que vendía cosas para peluquería 
me lo ofreció como algo novedoso, todos cortába-
mos en las sillitas altas. Me dijo que nadie lo tenía 
en Escobar. El autito fue todo. Los padresllevaban 
a sus hijos para que vivieran la misma experien-
cia. Yo creo que tres  generaciones pasaron por 
ahí. Hay una anécdota con José Lavisse, cuando 

[ MANO A MANO ]
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trajo a sus hijos. Uno de los nenes insistía con el 
karting  y él lo retó. Le dijo ´¡cuidado que no se 
rompa porque con esto compró la casa!´. 

¿Fue tan así, con el auto compraste la casa?
¡Sí! Los clientes más chiquitos ayudaron un mon-
tón. El auto era el gancho. Llegaban recomenda-
dos por otras familias y yo hacía lo mejor que 
podía. Muy de niños mi peluquería, por eso no 
podían faltar los caramelos.

RESISTIR AL CAMBIO

¿Cómo resististe a la llegada de los barberos?
El boom arrancó después de la pandemia, las má-
quinas se vendían muy baratas, de igual modo que 
se accedían  a los cursos por internet. Por el estilo 
de mis clientes, mucho no me afectó. Por ahora, 
son  tendencia porque los jugadores de fútbol 
marcan la moda. Por eso, a mí me gusta el estilo 
de Ezequiel. Él hace cortes tradicionales y también 
los típicos de las barberías. Es el equilibrio que se 
necesita para atender todo tipo de clientes.
Para Fabio Rocca, la crisis del 2001 fue mucho 
más dura de afrontar que la moda de los cortes 
futboleros. “Abría el local pero me la pasaba mi-
rando la revista Gente. Si no hubiera sido  por 
Gely no sé qué habría pasado” expresa el pelu-

quero que hace 25 años está casado con Kerbs, 
quien aún ejerce como maestra de grado.

¿Qué significa “Gely”en tu vida?
Un montón. Me apoya en todo, siempre al pie del 
cañón, aunque  hoy se nota más. En la crianza de 
los chicos sigue siendo un pilar fundamental. Yo 
les marqué el respeto y ser buenas personas, pero 
ella con su docencia se los enseña de otra manera. 

¿Cómo tomaste la decisión de Renzo de  irse a 
otro país?
Bien, se está forjando su vida. Trabaja en un res-
taurante ubicado en la isla Wānaka, un lugar muy 
particular donde la gente come lo que pesca en el 
lago, aunque en un plato, estilo gourmet. Antes de 
viajar, nos había mostrado  un video  del lugar, 
sin saber que él terminaría cocinando ahí. ¡Una  
emoción! se me pone la piel de gallina.

 Fabio Rocca no  se arrepiente  de su profesión 
ni de todo lo que aprendió mientras cortaba el 
cabello. Sabe que “tocó así”, refiriéndose a la 
salud, pero nada lo detiene. Entre los planos de 
las casas y futuro restorán, él se está constru-
yendo un nuevo horizonte para su vida. 

por Florencia Castro

[ MANO A MANO ]

FAMILIA. “Me apoya en todo”, sostiene Rocca refiriéndose a su esposa. 
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[ DEPORTES ]

El boom del fútbol 
femenino en Loma 
Verde
Más de 70 chicas entrenan en el predio Doble55, donde el 
año pasado se instaló esta academia. Participan de la liga 
LUEFI, donde van punteros en el nivel B. Para nenas desde 
los 4 años hasta mamás. 

PINK SOCCER EN DOBLE55
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H ace tiempo que el fútbol dejó de 
ser solo cosa de hombres. Las mu-
jeres fueron ganando cada vez más 

terreno en muchos aspectos de la vida y 
también han generado un espacio impor-
tante en un deporte que antes miraban de 
lejos.  
Las escuelitas de fútbol, poco a poco, suma-
ron chicas interesadas en aprender a pegarle 
a la pelota, a defender, atacar y ser competiti-
vas. Por eso cada vez hay más lugares donde 
poder ir a aprender y el predio Doble55 no 
es la excepción. Ahí funciona la Escuela Pink 
Soccer (fútbol rosa, en inglés), desde 2024, 
que actualmente cuenta con más de setenta 
futbolistas. 
“Pink Soccer empezó hace 10 años, con torneos 
amateurs y después nació la iniciativa de armar 
academias porque había varias chicas que nos 
pedían eso. Así comenzó la idea, con nenas des-
de los 4 años hasta mamás, incluimos todas las 

edades. Siempre pensando en el cuidado de las 
chicas, que vengan a divertirse y a pasarla bien”, 
le cuenta Gabriela Bukmaier, directora de las 
academias futboleras a Escobar Norte. 
En el complejo ubicado en Loma Verde (Boote 
1090), entrenan los días martes y jueves des-
de las 18 horas. Los equipos juegan en la liga 
deportiva LUEFI, con competencia los domin-
gos. El año pasado comenzaron a jugar en el 
nivel C y lograron ascender a la B, donde jue-
gan actualmente, y se encuentran en lo más 
alto de la tabla de posiciones, con una gran 
campaña.
“Estamos muy orgullosos de la formación de las 
chicas, del staff que tenemos de trabajo. Que-
remos seguir construyendo y formando jugado-
ras. Tenemos una buena llegada en los lugares 
donde estamos, muchos seguidores en las redes. 
Ponemos mucho énfasis en lo que necesitan las 

Sigue en P.23 

[ DEPORTES ]

MUJERES. Otro territorio conquistado, el fútbol ya no es solo cosa de hombres. 
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[ DEPORTES ]

IMPARABLES. El poder femenino en el campo cada vez más presente.
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chicas y eso ayuda al crecimiento”, sostiene la 
entrenadora, sobre las virtudes de Pink Soc-
cer. 
“En Loma Verde había muy poquito fútbol feme-
nino. Fuimos viendo qué se necesitaba, qué bus-
caban los padres, armamos grupos de edades 
exclusivas, profesores adecuados a cada edad 
y eso hizo que crezcamos como lo estamos ha-
ciendo. No solo nos dedicamos al fútbol sino 
que coacheamos a cada nena y a los papás. Te-
nemos psicólogos en el staff y como yo me dedi-
co al coaching lo llevamos por ese lado”, señala 
Gabriela, mostrando que no solo se ocupan 
de la parte deportiva sino también de la psi-
quis de sus jugadoras, ocupándose de la con-
tención en el día a día.
El lugar donde está la escuela es otro factor 
clave en el crecimiento de la actividad. Do-
ble55 es un predio de primer nivel nacional, 
con comodidades e infraestructura dignas de 
un club de primera división. 
“Desde el primer día nos abrieron las puertas y 
brindaron su confianza. Al principio eran muy 

poquitas nenas, yo les conté cómo era el proyec-
to y cómo lo quería ir llevando y les gustó desde 
el arranque”, declara. 
“Tiene unas canchas que son un sueño, por lejos 
de las mejores de la zona. También usamos la 
de césped sintético cuando llueve, para cuidar 
las naturales, juntamos las categorías y es una 
manera de no perder continuidad. El personal 
que tienen es exclusivo y les estoy muy agrade-
cida por el trato”, sostiene Bukmaier, respon-
sable de un emprendimiento que ha cobrado 
una energía y relevancia muy importante en 
la localidad. 
Por último, invita a quienes deseen sumarse 
para ser parte de los equipos y que el fútbol 
femenino de Loma Verde continúe desarro-
llándose como lo hizo en tan poco tiempo. 
“Las nenas que quieran, pueden venir a probar 
una clase, lo mismo que las mamás. Todas tie-
nen su indumentaria para entrenar y el equipo 
para los días de partido, que es rosa, por su-
puesto”, confiesa, contenta por Pink Soccer, 
que llegó para quedarse.  

[ DEPORTES ]

EQUIPO. En cada práctica y partido, la amistad se fortalece. 



Escobar < 24 > Norte

ADHERITE
A LA FACTURA
DIGITAL

+ SIMPLE

+ RÁPIDO

+ SUSTENTABLE

RUTA PANAMERICANA KM. 55.200 - LOMA VERDE

Hipoclorito de sodio o Cloro Líquido
100G/Litro * 200G/Litro

TEL/FAX: (0348) 4493344
TEL: (0348) 4493172

www.di-mascio.com.ar        info@di-mascio.com.ar

DI MASCIO
PRODUCTOS QUIMICOS INDUSTRIALES

®

PRECAUCIÓN a la hora de PODAR
Podar es una actividad de riesgo. Por eso, 
antes de hacerlo, es necesario tener en 
cuenta algunos aspectos básicos.

Las ramas y los troncos de los árboles 
pueden conducir corriente eléctrica.

Antes de podar, verifique que haya 
una prudencial distancia entre los 
cables y las ramas.

Si va a contratar a una persona, asegúrese 
de que sea un podador idóneo.

Si las ramas interfieren la línea de 
media tensión, no intervenga y 
comuníquese con nosotros.

CONSULTAS: (0348) 449-5288

Seamos responsables. Evitemos accidentes 
y daños, a nosotros mismos, a terceros y 
a la comunidad.

Cooperativa Limitada de Consumo Popular de Electricidad y Servicios Anexos de Loma Verde
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El viernes 9 de mayo se desarrolló en el 
Salón de la Cooperativa Escobar Norte 

la primera reunión del “Grupo de Seguridad 
(Subforo) Loma Verde”, un encuentro entre 
autoridades municipales, provinciales y veci-
nos de la localidad con el objetivo de fortale-
cer la articulación en materia de prevención y 
seguridad ciudadana.
La iniciativa había sido anunciada el lunes 10 
de marzo durante la apertura de las sesiones 
ordinarias del Honorable Concejo Deliberan-
te, cuando el intendente Ariel Sujarchuk ex-
puso esta propuesta en el acto realizado en 
el Predio Floral de Belén de Escobar.
La reunión fue encabezada por la doctora Ro-
cío Fernández, secretaria de Seguridad muni-
cipal, quien estuvo acompañada por Horacio 
Martínez, subsecretario de Seguridad del 

área Operativa, y Víctor Salazar, jefe de la Po-
licía Municipal.
También participaron Verónica Basiglio y 
Hernán Palomeque, jefes operativos de la 
Policía Municipal, Guardia Urbana y del pro-
grama “Ojos y Oídos en Alerta”.
Como invitados especiales estuvieron pre-
sentes la doctora Andrea Parga, instructora 
fiscal; Diego Enríquez, jefe departamental 
de la Policía Bonaerense; Ezequiel Enríquez, 
subcomisario de Loma Verde; y la comisaria 
inspector Nora Pizzo, a cargo de la Policía 
Local.
 “Estas instancias de diálogo directo son fun-
damentales para avanzar en una política de 
seguridad cercana, territorial y de escucha ac-
tiva”, manifestó Fernández al finalizar el en-
cuentro.

Escuchar, dialogar y construir 
seguridad entre todos

[ INSTITUCIONALES ]

Se realizó la primera reunión del Subforo de Seguridad de Loma Verde 
con vecinos y autoridades. 

INQUIETUDES. Los vecinos presentes manifestaron sus preocupaciones frente a las 
autoridades.
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Usar la energía de forma 
inteligente tiene múlti-

ples beneficios: te ayuda a 
ahorrar, a cuidar tus elec-
trodomésticos y contribuye 
a un uso más responsable 
de los recursos.
¿Sabías que usar calefactores 
eléctricos solo en ambientes 
chicos y por poco tiempo redu-
ce notablemente el consumo?
Si ajustás el termotanque entre 
50 °C y 60 °C, mejorás su efi-
ciencia y prolongás su vida útil.
Las lámparas LED son una gran 
elección: consumen hasta un 
80 % menos y duran mucho 
más.
Además, desenchufar lo que no 
usás y aprovechar la luz natural 
todos los días son pequeños 
gestos que suman.

Tips para ahorrar energía
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PANADERIA   CONFITERIA
Y FIAMBRERIA

de Eduardo Scheefer

Colectora Este 1415 - Loma Verde - Escobar
Cel.: (0348) 15 458 0509 // ID: 558*360

La Nueva
San Cayetano

PANADERIA   CONFITERIA
Y FIAMBRERIA

de Eduardo Scheefer

Colectora Este 1415 - Loma Verde - Escobar
Cel.: (0348) 15 458 0509 // ID: 558*360

La Nueva
San CayetanoSOMOS FABRICANTES DE BULONES ESTANDAR Y A MEDIDA

TARJETAS DE CRÉDITO Y DÉBITO

AV. DE LOS INMIGRANTES Y COLECTORA OESTE

HERRAMIENTAS Y 
MAQUINARIAS DE PRIMERA MARCA

(0348) 443-0755 / 443-0733

Av. 25 de Mayo 218 - Escobar
Tel / Fax: (0348) 442 5449

Baterías | Reparaciones

MICRO
BAT

Acumuladores 
MATERIALES ELECTRICOS

CA  TELECTRIC
de Castellucci Hnos.

Colectora Oeste 840 - Local 6 y 7
Loma Verde - Escobar

(0348) 4493.974
     113412-6355
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     Emergencias  911

     SAME   107

     Centro de Salud  (011) 15 3736-1265 

     Bomberos   100 / (0348) 442-3222

     Destacamento  (0348) 449-4010

     UGC Nº8  (011) 15 2186-4149

     UGC Nº26  (011) 15 2184-5767

     Atención al Vecino 147

     Alumbrado Público (0348) 443-0472

     Higiene urbana (0348) 442-7770

TELÉFONOS ÚTILES

Emergencia eléctrica
0348 4 495288
011 15 30062288 (solo llamadas)

Internet
011 7092 1028
(de lunes a viernes de 9 a 17 hs y 
sábados de 9 a 13 hs)

Administración
011 7092 1025/26/27/29
(de lunes a viernes de 7 a 14 hs)

WhatsApp Pagos
54 9 3484 559218

WhatsApp Administración
54 9 11 65856240

WhatsApp Consultas
54 9 11 25847616

COOPERATIVA

[ TELEFONOS ÚTILES ]
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Av. San Martín 1265
Belén de Escobar


